
! ! ! !本报讯（记者 江跃中 潘高峰
孙云）“这次上海杂技团的新创大型
杂技晚会《十二生肖》在法国巴黎的
!"场演出，总共吸引了 #$万人次
的观众，向法国人民充分展示了中
国文化的独特魅力！”

在昨天下午举行的市政协十
二届二次会议分组讨论会上，市政
协委员、上海文广演艺（集团）有限
公司副总裁、上海杂技团团长俞亦
纲说起在巴黎取得的这番成果，一
脸的自豪。不过，他也坦承，现在文
艺院团“走出去”存在不少困难，希
望政府部门从政策扶持、资金倾斜
等方面伸出援手，助“走出去”一臂
之力。

接受观众长时间鼓掌
前几天才从巴黎赶回来参会的

俞亦纲委员介绍说，此次在巴黎的
演出，是和法国凤凰马戏公司合作
完成的，从去年 %%月 %"日到今年
%月 %&日期间，共演出了 !"场，上
座率很高，演出结束后，上海杂技团
的演员们都要接受观众长时间的鼓
掌。同期在巴黎献演的其他外国杂
技、马戏等的演出，上座率都不及
《十二生肖》。
“中国驻法使馆官员对我说，虽

然这 !"场演出，不可能完全改变观
看表演的 #'万法国人对中国价值
观的认识，但起码他们通过表演欣

赏了中国传统文化，了解了中国的
正面形象，很多人对中国产生了好
感。这样的演出意义是不一般的。”
但俞亦纲委员也指出，如今，文艺院
团“走出去”并不容易，所以，能够到
外国演出，展示文化“软实力”，树立
国家“靓形象”的机会并不多。

成本飞涨“补贴”没增长
俞亦纲委员分析认为，造成“走

不出去”的原因主要有经费短缺、政
策扶持少等。他举例说，&(年前，他
们去国外演出，对方给演员每天的
生活等补贴是 &'美元，现在，国外
因物价变动小，补贴只小幅提高到
了 )(美元。“但 &(年来，我们的物

价水平涨了多少？劳动力成本和演
出成本又涨了多少？‘走出去’的成
本越来越高，承受不起啊。”

出台政策建机制保障
尽管困难较多，但近年来，本市

一些文艺院团还是想方设法多“走出
去”，并且有了一定的成果。俞亦纲认
为，这些努力都是个性化的案例，不
能从根本上改变现状。“只有出台相
关扶持政策，建立长效机制，才能使
‘走出去’有可靠的支撑和保障。”

俞亦纲委员建议政府部门研究
制定鼓励文艺院团“走出去”的扶持政
策，对各种文艺院团“走出去”的“路
径”开展分类指导，并从财政上给予一

定的倾斜。可以考虑建立相应的文化
基金，专项用于支持文艺院团“走出
去”。他透露，最近上海文化发展基金
已经在做这方面的事情，可能会有一
部分资金投向“走出去”的开支。
“还应鼓励民营企业和各类民间

团体同政府一起参加支持‘走出去’
的事业，对赞助企业实施税收等方
面的优惠政策等。”俞亦纲委员表
示，“走出去”是一项需要长期坚持
的导向性任务，特别是一些文艺院
团处在“走出去”的初级阶段，对他
们的扶持力度更要大一点，使之不
断增强自身实力。到那时，即便“断
奶”，也不会影响“走出去”的继续发
展和推进。

! ! ! !本报讯 市
第十四届人大二
次会议主席团
昨天举行第一
次会议。市十四
届人大常委会
主任殷一璀主
持会议。

会议以鼓
掌通过的方式
推选韩正、李
希、殷一璀、钟
燕群、蔡达峰、
郑惠强、吴汉
民、洪浩、薛潮
为主席团常务
主席。

会议通过
了大会全体会
议的执行主席
分组名单。

会议决定
（按姓氏笔画为

序）王瑜、朱咏雷、李逸平、肖贵
玉、吴捷、姚海同、徐毅、徐季平、
彭沉雷为大会副秘书长。
会议听取了大会副秘书长徐

季平关于会议日程（草案）的说
明，通过了大会日程。会议决定本
次大会代表提交议案在 &% 日上
午 %(：((时截止。

会议还决定了大会通过决
议、决定的办法。
会议听取了大会副秘书长王

瑜关于大会补选市人大常委会副
主任和市高级人民法院院长办法
（草案），审议了办法（草案），决定
提交各代表团审议。

! ! ! !本报讯 （记者 孙云 潘高峰
江跃中）最近，全国不少城市都在忙
着关停和拆除公园里的会所。在昨天
下午的市政协第十二届委员会第二
次会议分组讨论中，政协委员吴玉华
大声疾呼，上海目前也已开始对公园
会所展开检查整顿，在支持整顿的同
时，要问一问“当初的准生证是哪里

来的”，更要警惕一些在风口浪尖搞
降价游戏实则仍在侵占绿化的做法。

吴玉华举了一个自己碰到的例
子。去年，浦东一花园内计划建造会
所，他提出反对意见，对方煞有介事地
专程向他解释说明，承诺停建。没想
到，兴建计划与他“躲猫猫”，不久前，
“潜伏”一年的会所最终还是建成了。

吴玉华对这种破坏绿化、侵蚀公
园的行为深恶痛绝。他指出，上海的
许多著名公园绿地都建有会所、高档
饭店，例如上海动物园里的天鹅轩。
上海动物园方的解释是，开设饭店以
弥补经费不足，吴玉华认为，这种理
由站不住脚，虽然天鹅轩去年 !!月
已关门停业，计划改为游客综合休闲

场所，但当初就不应该允许它建造。
近期，市绿化和市容管理局正

对全市百余个景区公园内的各类会
所进行排摸清理，调整措施包括降
低消费价格，让高档会所成为大众
消费得起的普通餐厅等。对此，吴玉
华认为，这一措施并不真正到位。
他说，桂林公园内的桂林公馆

表示要降低价格，面向大众，但是，
他的一个退休老领导曾请朋友去调
价后的桂林公馆喝茶，结账时发现
每杯茶收费 "#元，吓了一跳。这样
的茶，普通百姓乐意喝吗？

! ! ! !本报讯（记者 孙云 江跃中 潘高峰）
昨今两天，本报记者奔波于上海两会现
场，为法谭君的小伙伴们带来“掌上两会
大家谭”的第一手信息。昨天下午 $时 !#

分，最会打乒乓的谭粉诞生了———第十二
届上海市政协委员王励勤拿出手机“扫一
扫”，成为了法谭君的微友！

王励勤告诉法谭君，如今这天气污染
真厉害，为响应环保号召，昨天，他是乘坐
从东方绿舟训练基地统一发车的班车来
到会场的。王励勤今年是第二次作为市政
协委员参加上海两会，来之前，他也专门
考虑过以前诟病较多的“体育界代表总是
没有提案”的问题，不过，身为上海乒羽中
心主任，忙于带队伍的他听说提案提交截
止日期将至，不好意思地仰头笑了起来，
自嘲说：“看来又来不及了！”不过，他也
说，以后要转换身份，多从一个普通市民
角度，与各位委员一道，群策群力，多为老
百姓说话，推动政府改进工作。
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刘松明

展文化“软实力”树国家“靓形象”
市政协委员俞亦纲呼吁为文艺院团“走出去”助一臂之力
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全国不少城市都在关停公园里的会所，政协委员质疑：

公园会所，当初的准生证哪来的？

本报公众号“新民法谭”进入两会时间

最会打乒乓的“谭粉”诞生
859:

! 王励勤扫描本报!新民法谭"的二维码#成为该栏目粉丝 记者 张龙 摄

! ! ! !本报讯 （记者 邵宁）&(%)
年上海两会已于昨天开幕。本报
政法部的微信公众账号“新民法
谭”也进入两会时间。读者可扫一
扫二维码成为“新民法谭”的粉
丝，参与“掌上两会”，与代表委员
互动。
“新民法谭”将新设“代表委

员零距离”“微声音”“交锋录”等
栏目。粉丝可以通过“新民法谭”
获得两会的最新信息，也可就社
会热点话题发表意见，或就大家
关切的问题向代表委员发问，“法
谭君”将请代表委员回应或相关
部门领导解答。精彩互动内容也
将刊登在本报“掌上两会大家谭”
专栏。


